

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Sábado 5 Diciembre de 1885.

Año XIII. Núm. 3.864.

La solución de la crisis

Fieles nosotros á la mision de cronistas, exactos reproductores de lo que la prensa de todos los matices inserta y publica, ajenos en absoluto á los ódios encarnizados de partido y á las rivalidades de bandería; engendradas nuestras ideas y pensamientos al calor de lo que piensa, quiere y siente el verdadero pueblo, el pueblo compuesto y formado por esos factores, por esos elementos que trabajan y contribuyen, que aportan al acervo social el sudor de su rostro, el fuego de su inteligencia creadora ó el producto de sus fatigosas tareas, cuidaremos muy mucho de manifestar, de insinuar siquiera, cual sea el concepto que del resultado y solución de la última crisis formamos.

Sobre toda mezquina aspiración del hombre que se dice jactanciosamente de partido, sobre todas las vehementes impaciencias, y no bien reprimidos deseos de las personalidades políticas, cualesquiera que ellas sean, sobre lo diminuto é individual, sobre lo transitorio y eventual, creemos nosotros que ha de erguirse y alzarse lo grande, lo universal y lo permanente.

Poco ó nada importa para nosotros, y poco también debe importar al país, que los hombres que constituyen el Ministerio lleven este ó el otro apellido, militen en aquel ó en el otro bando, si animados por sentimientos de sincero amor á la felicidad pública, sostienen con brío, sin debilidades ni desfallecimientos, la política que á España en estos críticos instantes conviene; una política que adoptando por emblema los tres mas queridos y venerandos ideales del pueblo español, inspirándose en lo que éste fervorosísimamente cree y siente, y siendo leal intérprete de esas creencias y de esos sentimientos, patrocinador y custodio de aquello que ama y respeta nuestro gran pueblo, funda su espíritu en el del país, armonice sus designios con los de la nación y amalgame y estreche en fraternal consorcio las aspiraciones de esta desventurada patria que tan conturbada se encuentra por intensísimas penas y por desdichas tan amargas.

Si el nuevo Gobierno compuesto de personas de egregia estirpe en la familia política; no abandona la realización de los fines que hoy todo buen español debe sin descanso perseguir; si se identifica con las aspiraciones, con las ansiedades que al país agitan; si, inícia doble y desinteresadamente una política genuinamente nacional que al bien de la patria tienda, nosotros, con generoso desapasionamiento, enviaremos un pláceme á los que en tan críticas circunstancias han aceptado las gravísimas responsabilidades que entraña el hecho de regir los destinos del país.

La guerra de Oriente

El jueves era el día destinado por Alejandro para entrar en son de guerra en territorio servio. Desde por la mañana temprano, el ejército búlgaro que tenía su cuartel general en Tzaribrod, se puso en

marcha hácia la frontera, que cruzó sin resistencia por cerca de Goindol, siguiendo en dirección á Pirot. Entusiastas hurras se escapaban de todos los pechos al pasar por delante del rey Alejandro que, á caballo, en la frontera misma, presenciaba el desfile de sus tropas. El centro del ejército, mandado por Nicolaief y compuesto de las milicias rumelias, marchaba por la carretera de Sofía á Nisch, mientras que el ala derecha, á las órdenes del coronel Gondjef, seguía por una cresta de montañas que es continuación del Pregladiste Planina y el ala izquierda, comandadas por Stoianof y Popof bajaban el valle del Nischava, con la orden de desembocar en la llanura de Pirot, al mismo tiempo que el centro y la derecha.

Así continuó avanzando toda la mañana el ejército búlgaro, sin encontrar resistencia. Algunos prisioneros servios aseguraban, que el cuartel general del rey Milano había evacuado á Pirot para trasladarse á Nisch.

Eran ya mas de las cuatro de la tarde, cuando por fin el centro del ejército búlgaro encontró las primeras baterías del enemigo que lo saludaron con una terrible descarga que en el primer momento llevó la confusión á las filas de Alejandro. No tardó, sin embargo, la artillería búlgara en emplazar sus baterías, respondiendo enérgicamente á la servia, mientras que la infantería se lanzaba al ataque de las alturas, ocupadas por el enemigo.

Al mismo tiempo se oía un vivo fuego de fusilería hácia la izquierda, que había tropezado también con la infantería servia.

La hora avanzada ya, impidió un resultado definitivo y los dos ejércitos tuvieron necesidad de vivaquear sobre sus posiciones respectivas el jueves por la noche.

La batalla verdadera comenzó al día siguiente á las siete de la mañana. Las fuerzas servias coronaban todas las alturas que dominan la ciudad de Pirot á derecha é izquierda de la carretera, extendiéndose en dirección á Palanka hasta unos diez kilómetros. Las cuatro divisiones servias del Schumadya, del Danubio, del Drina y del Morava, componiendo un total de 40,000 hombres formaban esta larga línea que se oponían á la no menos extendida de los búlgaros que contaban unos 50,000 combatientes.

El ala izquierda búlgara fué la primera que siguiendo una cresta elevada emprendió desde muy temprano una ataque contra Temska, arrollando en el primer momento á los servios, con un vivo fuego de cañón; pero despues se rehicieron estos y ya se contaban como vencedores en mitad del día, gracias á los refuerzos recibidos, cuando un poderoso esfuerzo del coronel Gondjef, que mandó cargar á la bayoneta, decidió la victoria por aquel lado en favor de los búlgaros.

En el centro, en la llanura de Pirot, el coronel Nicolaief con 15 batallones atacó bravamente á los servios, que no se retiraron sino hácia la tarde y disputando palmo á palmo el terreno.

Una parte de su ala izquierda defendió aun con encarnizamiento una colina que domina á Pirot hasta la noche, pero por fin los servios se vieron obligados á abandonar esta última defensa ante un vivo ataque de la infantería búlgara, que la ocupó por fin en una carga decisiva.

Cinco batallones búlgaros ocuparon la ciudad de Pirot; los enemigos se habían retirado hácia Nisch. Se decía que habían minado la ciudad antes de abandonarla, y, en efecto, hubo una explosión por la noche, pero sin grandes consecuencias.

El grueso del ejército búlgaro, pasando más allá de Pirot; acampó por la noche en Slusnitza, y sobre el camino de Palanka, en donde los servios se reconcentraron para cortar al enemigo el camino de Nisch.

El príncipe Alejandro de Bulgaria ha visto, por fin, satisfecho su honor militar; ha vencido á su enemigo en su propio territorio y en campo abierto. Su rival, vencido y desprestigiado, ha perdido su popularidad entre su pueblo, que le echa hoy en cara no solo el haber emprendido una guerra que no era popular en Servia, sino su precipitación y falta de dignidad al aceptar con tanta facilidad un armisticio, hoy que la suerte se ha declarado en contra suya.

Sin embargo, no parece que Milano esté dispuesto á abdicar; la caída del Gabinete servio y la sustitución de Mr. Christitch á Mr. Garachanine como presidente del Consejo de ministros, parecen indicar, por el contrario, que está resuelto á mantenerse por la fuerza.

El hecho es que Austria le sostiene, aconsejándole vivamente que no lleve á efecto una abdicación que colocaría al Gobierno austro-húngaro en una situación difícilísima.

Austria sostendrá de cualquier modo á Milano. Así parece indicarlo la mision del conde de Khevenhüller, ministro de Austria-Hungría; que fué el miércoles por la noche á llevar, en nombre de las potencias, al príncipe Alejandro, en su cuartel general, las proposiciones para el armisticio que ya había aceptado Milano.

Se asegura que la nota encargada al conde de Khevenhüller, prohibía al rey Alejandro, en nombre de Austria, penetrar bajo ningun pretexto en territorio servio.

La acogida que el joven rey haya hecho al embajador austriaco no se sabe de cierto, aun cuando la batalla de Pirot pudiera ser una respuesta.

Por otro lado se asegura que el Rey de Bulgaria exige como condiciones para la paz, que el ejército servio que sitia á Wudin abandone el territorio búlgaro y que el Gobierno del rey Milano le pague una indemnización que, segun aseguran, asciende á unos 40 millones de pesetas. Exige, además, la cesión del distrito de Pirot y el reconocimiento formal de la anexión de la Rumelia, formando la Gran Bulgaria erigida en reino. Tales son las condiciones bajo las cuales se someterá, segun se asegura, el príncipe Alejandro á los deseos de las potencias.

La irritación que han producido en Belgrado estas exigencias es extraordinaria, se habla de movilizar toda la segunda reserva, que daría un contingente de 20,000 hombres y de continuar la guerra á todo trance; á última hora se reciben despachos de Belgrado diciendo que el sábado se oía un gran fuego de cañón en el camino de Ak-Palanka; la guarnición de la capital ha salido en esta dirección. Si en esta última batalla vencen, como es de esperar, los búlgaros, no habrá ya nada que los detenga en el camino de la capital de Servia.

En manos de Alejandro está hoy, en cierto modo, la paz de Europa. Si á pesar de la oposición de Austria se empeña en continuar la guerra, es muy probable que sea Austria misma la que le salga al paso, atrayendo, por lo tanto, la intervención de Rusia en favor de Alejandro. Por otro lado, Grecia no quiere la formación de la Gran Bulgaria, que hoy ya puede considerarse como un hecho, sino á condición de la anexión de Macedonia y de Creta, condición que Turquía no puede consentir de ninguna modo. Noticias del 27, recibidas de Atenas, anuncian la formación de otros diez batallones, de modo que el contingente del ejército helénico se eleva ya á unos 130,000 hombres, ejército que Grecia juzga bastante para oponerle al de Turquía. El jueves declaró al ministro de Negocios Extranjeros de Grecia, M. Delyannis, á los representantes de Europa, que si el Gobierno del Rey Jorge había observado hasta ahora una actitud correcta y prudente, esperando los acuerdos de la Conferencia, desde hoy no puede responder de la ulterior actitud de Grecia, en vista del fracaso de la Conferencia, que no ha hecho nada por satisfacer las reclamaciones del helenismo. Si se reconoce el hecho cumplido en los Balkanes, es decir, la formación de la Gran Bulgaria, Grecia se considerará desligada de sus compromisos contraídos con Europa y obrará como sus intereses le aconsejen.

El porvenir de Turquía se presenta más oscuro que nunca.

El art. 2.º de la ley de 13 de noviembre de 1879, señalando la dotación de la Reina doña María Cristina, le asigna para el caso de viudedad y mientras no pase á segundas nupcias, la pensión anual de 250 mil pesetas del presupuesto general del Estado, en vez de las de 450.000 que disfrutó durante su matrimonio.

S. A. R. la princesa de Asturias disfrutará la dotación de 7 millones de pesetas asignada al Rey, desde el día en que sea proclamada Reina, en vez de las 500 mil que hoy tiene.

Y S. A. la infanta doña María Teresa, que no goza hoy asignación alguna, tendrá desde el día en que sea proclamada princesa de Asturias la dotación de 500 mil pesetas.

Todo esto contando con que no acuerden las Cortes mas variación en la actual lista civil que el pase de las respectivas dotaciones á las personas á quienes correspondan, pues el art. 57 de la Constitución

dispone que «la dotacion del Rey y de su familia se fijará por las Cortes al principio de cada reinado».

Se nos asegura, aunque no respondemos de la autenticidad de la noticia, que el cardenal Benavides, que recibió la última confesion de Don Alfonso, ha dirigido una atentísima carta á las viudas de los infortunados Ferrandiz y Bellés, recomendándoles rogasen fervientemente á Dios por el alma del difunto Rey de España.

El cólera

Son desconsoladoras las noticias que se reciben de Isla Cristina, donde el cólera causa terribles estragos.

El pánico es tal, que las casas se encuentran cerradas, por haber el vecindario pudiente abandonado la poblacion, dejando á las clases pobres entregadas á la mayor miseria.

Solo dos ó tres tiendas de comestibles han quedado abiertas, y para esto sus dueños llevan su miedo hasta el extremo que á la entrada de sus tiendas y por la parte de afuera han colocado vallas de madera, desde donde los compradores reciben artículos, que son facilitados en una esportilla que, colgada de un palo de largas dimensiones, dán desde el mostrador.

Dícese que han huido los concejales.

Mr. Hendricks,

Vice-Presidente de los Estados- Unidos

Ha fallecido repentinamente en Indianópolis Mr. Hendricks, Vice-Presidente de la República de los Estados- Unidos.

Mr. Thomas Andrews Hendricks nació el 7 de setiembre de 1819, en Ohío.

El padre, á los pocos meses de haber nacido su hijo, se estableció en Madison. Hendricks fué educado en «Hannover College»; uno de los establecimientos de enseñanza mas antiguos y mas considerables del Este. Se dedicó al estudio del derecho, que ejerció siempre, escepto en el corto periodo que fué comisionado del general Land Office y gobernador.

Mr. Hendricks entró en la vida pública en 1848; en 1850 contribuyó activamente á la elaboracion de la Constitucion de su Estado. Desde 1851 hasta 1855 tomó asiento en el Congreso, y despues ocupó los cargos que hemos mencionado antes. Su activa y brillante carrera habia llamado tanto la atencion, que en 1868 el partido democrático pensó presentar su candidatura en oposicion á la del general Grant; á la oposicion de Ohío atribuí su fracaso y el triunfo de Mr. Horacio Seymour. En 1876 fué presentado como candidato á la vicepresidencia. Mr. Tilden era candidato á la presidencia.

Mr. Hendricks era hombre de estatura regular, fuerte y derecho, y de semblante á la vez agradable y viril.

Alegre, sencillo, comunicativo, se captó siempre el cariño y las simpatías de los que le rodeaban. Antes de ser llamado á la vicepresidencia, vivía de sus honorarios de senador, cinco mil dollars, que se consideraba en América como una renta muy modesta.

La red telegráfica

La red telegráfica universal se aumenta de dia en dia.

En este momento surcan el golfo pérsico dos vapores ingleses con el objeto de tender un cable entre los dos puntos extremos del golfo y perfeccionar por este medio el sistema de comunicacion rápida entre la India y Europa.

Por otra parte, las islas de Cabo Verde

se van á unir por medio de nuevo cable á los cables existentes en la costa occidental del Africa, los cuales serán puestos á su vez en comunicacion con Europa por el cable brasileño que toca en Madera.

Tambien se van á colocar otros hilos desde Dakar, la posesion francesa unida actualmente á Cádiz, hasta el Cabo de Buena-Esperanza, pasando por Conake y Santo Tomás y las bocas del Congo, Loan-ga, Benguels y Walfert-Hay.

Este desarrollo de las líneas telegráficas proporcionará el medio de enviar telegramas á precios económicos á las regiones mas apartadas del mundo.

El doctor Avellaneda

Entre los despachos que nos trasmite la agencia «Fabra» hay uno que dice así:

«Burdeos 28.—El Sr. Avellaneda, presidente que fué de la República Argentina, ha fallecido en alta mar, haciendo el viaje de Buenos-Aires á Burdeos.»

El doctor D. Nicolás Avellaneda era hijo de Tucumán, capital de una de las más hermosas provincias argentinas. La muerte le ha sorprendido antes de cumplir los cincuenta años, y despues de haber ejercido el cargo supremo de presidente de la república desde 1874 á 1880, en que fué reemplazado por el general Roca.

Con el doctor Avellaneda la República Argentina ha perdido uno de los hijos más ilustres. Era letrado distinguidísimo y el orador más elocuente de la América del Sur.

Sucedió en la presidencia de la república al entonces doctor y coronel Sarmiento, por éste y por el general Roca apoyado contra el partido nacionalista puesto en armas bajo el mando del general Mitre, á quien venció en Junín, La Verde y Santa Roca.

Las victorias del general Roca no envalencieron al presidente triunfador, quien, lejos de perseguir á los vencidos, se mostró con ellos muy benévolo hasta el punto de indultarlos.

Durante el período presidencial del doctor Avellaneda, la inmigracion europea llegó á su «máximo» en la República Argentina; las colonias aumentaron en número é importancia; las líneas telegráficas, las férreas y las postales, recibieron extraordinario impulso; creció grandemente el comercio; el ejército y la marina fueron reorganizados y mejorados, y el país entró de lleno por las vías de progreso que le han llevado á ser, entre las repúblicas sud-americanas, la más importante de todas.

Venia el doctor Avellaneda con el propósito de restablecer su quebrantada salud en Europa y con objeto de recorrer los pueblos principales de este continente.

En el doctor Avellaneda tenia España un admirador entusiasta, y teníamos los españoles un amigo cariñoso.

¡Gran desgracia para la República Argentina ha sido la pérdida de tan ilustre personaje!

El gobierno italiano trata con el propietario de la «Farnesina», para comprar el palacio y los frescos que contiene de Rafael, que asciende á muchos millones.

El actual propietario de la rica joya artística es la hija del señor duque de Ripalda, y nos parece natural que el gobierno italiano reivindique la propiedad del magnífico monumento de Roma.

Anuncian algunos periódicos de Paris que se ha descubierto el medio de reemplazar los actuales tejados de los edificios por amenos jardines, en los que, durante las estaciones primaverales, del estío y del

otoño, podrán los moraderes de los mismos aspirar, á la sombra de arbustos elegantísimos, los perfumes de las flores.

Este nuevo sistema, añaden aquellos periódicos, es de una aplicacion facilísima y no promueve humedad alguna en las casas.

Se dá por cierto que veinte edificios de Paris van á ser trasformado inmediatamente por este nuevo sistema.

El «Arenir» de Bayona, cuenta una curiosa anécdota acaecida durante la estancia de Mr. de Bismarck, en Biarritz; bajo el imperio.

Mr. de Bismarck iba frecuentemente con el príncipe y la princesa de Olof, unas veces á la vuelta del Casino, otras al faro, para ver los numerosos pescadores que se dedican á la pesca de lubina, habiendo entablado conocimiento con muchos de ellos y principalmente con el guardian del faro.

Sucedió, que llegado el invierno siguiente, un día que se hallaba el mar muy agitado, una ola envolvió al guardian y le arrastró hácia el mar, no volviendo á aparecer más. Su viuda estaba embarazada y quedó sumida en la mas espantosa miseria.

¿Qué hicieron entencos los camaradas del guardian?

Escribieron á Mr. de Bismarck y á correo seguido recibieron la siguiente respuesta:

«El niño tendrá por padrino al conde de Bismarck y por madrina la princesa de Orlof.»

El niño nació y fué educado á costa de sus padrinos en los mejores colegios de Alemania. Hoy día ocupa en este país una posicion brillante. En 1870, Mr. de Bismarck le envió á Francia para que sirviera á su país, llamándole otra vez cerca de sí, una vez terminada la guerra.

El periódico portugués «O Jornal do Comercio» consagra un sentido artículo á la memoria de D. Alfonso XII.

«Toda la prensa portuguesa, dice, ha demostrado su profundo sentimiento por la muerte del rey de España.

Este sentimiento es sincero. El joven y malogrado monarca tenia cualidades de hombre y de rey, que le hacian simpático. Profundamente español por su carácter caballeresco, lo que le hacia bien quisto de sus compatriotas, mostró siempre que se le proporcionaba ocasion, mucha simpatía hacia Portugal, hacia nuestra familia real y hacia los portugueses.

Decimos que nuestro sentimiento de portugueses es sincero, porque no nos puede ser indiferente la suerte de un país tan vecino, nuestro único vecino, y como rey de raza latina. La solidaridad se va haciendo cada dia mayor entre las naciones. La prosperidad de un país se comunica infaliblemente á los países vecinos por la ligazon cada vez mayor de los intereses. Pasó ya el tiempo de las desconfianzas. Lo que llaman principio de las nacionalidades, es en nuestro siglo una verdad práctica. Cuando vemos nacionalidades mucho más pequeñas que la nuestra, como en Oriente, la Servia y la Bulgaria, tomar puesto entre las naciones, no podemos recelar ya con fundamento de las ideas de absorcion. Con la prosperidad y con el orden en España, solo tenemos que ganar con la solidaridad de la vecindad y de los intereses.»

Refiriéndose á los datos publicados por algunos periódicos respecto á la fortuna que suponen ha dejado á sus herederos el rey D. Alfonso, dice anoche un colega lo siguiente:

«No sabemos en qué datos puede fun-

darse un cálculo tan notoriamente improbable, ni con qué intencion se ha propalado.

D. Alfonso XII devengó durante su reinado 306 millones de reales. Con esta suma ha tenido que organizar, establecer y mantener su casa y dependencias donde no existia nada de lo que es indispensable, tanto á la vida privada, como á los esplendores de la corte.

El rey ha atendido cariñosamente á los gastos de su familia, reservando íntegra la dotacion de las infantas para constituirles dotes; ha invertido grandes sumas en las solemnidades que se imponen al jefe del Estado, para representarlo de un modo digno en todos sus actos; ha sostenido personas de su familia y otras que componen la servidumbre de las posesiones reales, y en fin, ha tenido abierto su bolsillo D. Alfonso para todas las necesidades generales ó particulares que han hallado siempre espléndidos socorros en la real munificencia.

¿Cómo es posible imaginar que quien ha atendido á tal cúmulo de necesidades pueda haber economizado las dos terceras partes de la dotacion?

Por eso es absurdo el cálculo y no podemos admitir que se haya hecho de buena fe. La verdad es que D. Alfonso no ha dejado fortuna que merezca este nombre.»

Gaceta

El batallon del Regimiento de Filipinas que se halla de guarnicion en esta ciudad, asistirá mañana á Misa, á las nueve, en la parroquia de San Francisco.

El individuo que con peligro de su vida salvó á otro que habia caído al mar, segun decíamos ayer, fué Antonio Catxot Fuxá.

En el último número dejamos de consignar este dato, por ignorarlo.

Se halla atracado á la Isleta de Pinto de este puerto un buque mercante, portador de carbon para el depósito que el Gobierno tiene establecido en esta ciudad.

«El Papel Zorrillista», como si estuviera ya sentado á la mesa del festín, ó se hallara en el pináculo del poder, que para el caso es lo mismo, reparte destinos á troche y á moche.

Ayer, sin ir más lejos, cuenta á sus lectores que el Sr. Morales, Delegado especial del Gobierno en esta ciudad, ha sido nombrado Secretario del gobierno civil de Zaragoza.

Además, en su afán de adelantar noticias, dijo el miércoles que don Teodoro A. Ládico y D. Diego de la Cruz salen mañana para Madrid, cuando dichos señores no salen ni saldrán de esta ciudad en dicho día.

Al citado papel le pasa una cosa extraña; no sabemos qué cosa es, pero que es extraña y anormal lo tenemos bien sabido.

Y sinó cómo podría explicarse el grado de credulidad á que ha llegado? ¡Si parece un inocentón! El mejor día, con la mayor formalidad del mundo, pretenderá hacer creer á sus lectores que no hay quien le aventaje en patriotismo.

Si nosotros nos dejáramos llevar por su ejemplo, si no nos cuidáramos de depurar la verdad de las noticias que llegan á nuestra redaccion con el carácter de inverosímiles, hubiéramos

mos tambien estampado en letras de molde, que D. Emilio Linares iba á ser nombrado Delegado del Gobierno en esta Isla, y aún hubiéramos añadido que el comité zorri ista se habia reunido para deliberar acerca de las ventajas ó inconvenientes de aquel nombramiento, y en consecuencia negar ó conceder el *placet* al candidato propuesto.

Estas y otras cosas hubiéramos contado al citado papel; pero no hemos querido hacerlo para que no se nos pregunte si habia ya llegado el dia de los . . . ¡¡¡inocentes!!

Si el señor Comandante de la zona militar de estas Islas no dispone lo contrario, el miércoles próximo saldrán para Palma los mozos del actual reemplazo, que deben ingresar en caja el dia doce.

Mañana por la noche se pone en escena en nuestro coliseo la ópera *Marta*: en el Casino Consey la zarzuela *Las Dos Princesas*, y en el Circo Industrial inauguracion de la temporada el drama *La Pasionaria*.

Cada vez que se abre un establecimiento industrial en esta Isla, tenemos especial satisfaccion de anunciarlo á nuestros lectores.

Hoy tenemos que dar cuenta de haberse instalado en Ciudadela, calle de Negrete, antes Contramuralla, una fabrica de jabones, propiedad de los señores Carrió y Amengual

Los precios de dicho artículo son:

JABONES PARA LAVADO

	Quintal	Arroba.
	Pesetas,	
Blanco oliva superior á	40'00	10'50
Id. de primera	32'50	8'50
Jaspeado de id.	32'50	8'50
Amarillo de id.	30'00	8'00
Verde de id.	30'00	8'00
Jaspeado de id.	30'00	8'00
Id. de segunda	28'00	7'50

Jabones en barras para tocador.—Blanco puro, de color y jaspeado á 13 pesetas la arroba.

En dicho establecimiento, tan luego como se reciban los géneros y útiles necesarios se elaborarán además de las anunciadas otras clases de jabones para lavado y para tocador, en pastillas.

Terminada la visita extraordinaria de Inspeccion del Registro de la Propiedad y Notarias de esta ciudad, en la cual se han empleado las mañanas y tardes de los dias discurridos desde el martes hasta hoy inclusive, sale mañana de regreso para la isla de Mallorca, á fin de continuar igual visita allí principiada, el Sr. D. Victoriano Arias Lombano Gefe del negociado de la Direccion General de los Registros Civil y de la Propiedad y del Notariado, venido espresamente para ello á esta Provincia; y por lo que hemos oido á personas competentes y bien enteradas, ha demostrado dicho señor en tan delicados actos, una laboriosidad incansable y una inteligencia nada comun. Le deseamos feliz viaje.

El único buque que queda hoy en el Lazareto sucio de este puerto purgando cuarentena es un vapor inglés.

En la provincia de Zaragoza existen varios ganados atacados de la

enfermedad variolosa. En Jabara son tres los rebaños que por dicha circunstancia se hallan aislados convenientemente. Se cree que la enfermedad fué importada por los ganados que llegaron de la feria de Alcalá.

Durante los primeros nueve meses de este año los franceses han importado, por el puerto de Burdeos, de España 205,120 litros de aguardiente puro; mientras que los Estados Unidos han importado 266,664; de los Países Bajos 218,305, y de Alemania 211,882. La totalidad de lo importado de todos los puntos asciende á 2.660,526 litros

Un gran concurso culinario se organiza en este momento por la sociedad de Cocineros franceses.

Este concurso tendrá lugar el sábado 30 y domingo 31 de enero próximo, en el pabellon de la ciudad de París, cedido á los organizadores por el perfecto del Sena.

Esta solemnidad se llevará á debido efecto, bajo el patronato de altos personajes que se interesan en el progreso del arte culinario.

En todas partes el movimiento se acentúa á este propósito, tanto en la corporacion como entre los *gourmets*.

Un *buffet* monstruo, de 35 metros de largo, será instalado en el centro del pabellon.

Alrededor se expondrán los objetos que tengan relacion con la cocina.

Esta manifestacion, tan curiosa como interesante en su género, tendrá lugar á beneficio de la escuela profesional de cocina.

Publicamos á continuacion el estado, correspondiente al mes de Noviembre ultimo, del movimiento ocurrido en las oficinas, parroquias y establecimientos de Beneficencia de la Isla:

Juzgados municipales

	Nátrims.	Nacims.	Defuns.
Mahon	0	44	26
Ciudadela	3	22	12
Alayor	0	16	6
Mercadal	0	13	3
Ferreñas	1	4	0
Villa-Carlos	1	5	6
Total	5	104	53

Parroquias de esta Isla

Han tenido lugar lassiguientes inscripciones:

	Matrims.	Bauts.	Defuns.
Sra. María	7	11	12
Ntra. Sra. del Carmen	7	11	7
S. Francisco	6	7	4
Castrense	0	2	0
S. Luis	3	8	2
S. Clemente	0	4	2
Villa-Carlos	1	5	6
Catedral de Ciudadela	5	10	7
S. Francisco de id.	2	15	6
Alayor	5	16	6
Marcadal	0	10	1
S. Cristóbal	0	2	2
Fornells	0	1	0
Ferreñas	1	4	0
Total	37	106	53

Telegrafos

	Trasmítidos	Recibidos	Total
Mahon	1.310	1.276	2.586
Ciudadela	152	122	274
Alayor	21	28	49
Total	1.483	1.426	2.909

Beneficencia Domiciliaria

Han sido socorridos 195 pobres, habiéndose distribuido 1.369 sopas, 11.228 panes y 84 pesetas en metálico.

Asilo de Huérfanas

Quedaron en dicho Establecimiento, 38.

Hospital civil

Quedaron en dicho Establecimiento 5 varones y 7 hembras enfermos. Como acogidos, 16 varones y 14 hembras.—Total 42.

Casa de Misericordia

Al terminar el mes existian 39 varones y 23 hembras, y en la Inclusa 42 varones y 22 hembras.—Total 126.

Cárceles

Al finalizar dicho mes existian solo 3 presos con causa pendiente.

Matadero

Durante el mes próximo pasado se han sacrificado en el Matadero 17 bueyes, 34 vacas, 31 terneros, 28 terneras, 12 cabras y 92 carneros, con peso de 17.319 kilogramos. Además se han sacrificado 252 cerdos con peso de 20.605 kilogramos.

Licencias expedidas

Por la Delegacion del Gobierno se espidieron 11 de primera clase ó sean de caza y 1 de segunda para defensa de la propiedad rural.

Lazareto

Entraron 11 buques mercantes con 126 tripulantes, 3.681 toneladas y 8 pasajeros.

Fueron despachados 14 id. id. con 24 tripulantes, 5.600 toneladas y 23 pasajeros.

Se han recaudado por derechos de cuarentena. Ptas. 5.559'72

Idem per derechos de Lazareto. » 817'37

Total. . . Ptas. 6.377'09

Movimiento del Puerto

Entraron: 1 buque de guerra con 570 tripulantes 17 cañones y 10 transportes. Además 20 id. mercantes con 242 tripulantes, 4.056 toneladas y 548 pasajeros.

Fueron despachados: 2 id. de guerra con 885 tripulantes, 23 cañones y 14 transportes. Además 17 id. mercantes con 223 tripulantes, 3.805 toneladas y 579 pasajeros.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 4.—4 t

Se ha recibido en Madrid el protocolo sobre el asunto de las Carolinas.

Háse descubierto un depósito de armas y boinas en una casa de la calle de Toledo, habiéndose hecho algunas detenciones.

Madrid 4.—4'15 t.

S. M. la Reina D.^a Isabel permanecerá en el Palacio de Oriente hasta que se haya celebrado la boda de la Infanta D.^a Eulalia con el hijo del Duque de Montpensier.

El Ministro de Hacienda Sr. Camacho, apelará á un crédito que le facilitará el Banco de España para cubrir las atenciones del presente mes.

Madrid 4.—8'40 n.

Han celebrado una conferencia los Sres. Sagasta y Lopez Dominguez, creyéndose que los partidos fusionista é izquierdista vendrán pronto á una inteligencia.

Con el objeto de que desaparezca la disidencia que reina entre los conservadores, han celebrado una entrevista los Sres. Conde de Toreno y Romero Robledo.

4 p 55'50.

Madrid 4.—8'50 n.

En Consejo de Ministros se ha leído el protocolo sobre las negociaciones de las Carolinas, encontrándolo en un todo ajustado á las bases con-

venidas por el anterior Gobierno. En dicho Consejo se ha tratado de conceder el indulto á varios reos.

El Sr. Castillo ha sido nombrado Capitan General de Navarra.

Madrid 5.—8'45 m.

«El Imparcial» cree que se establecerá un «modus vivendi», á fin de impedir un ruidoso rompimiento entre los Sres. Cánovas y Romero Robledo antes de que se disuelvan las Cortes.

Madrid 5.—9 m.

La Santidad de Leon XIII oficiará de Pontifical en los funerales que ha mandado celebrar por el eterno descanso de S. M. el Rey D. Alfonso XII. Dichas exequias tendrán lugar en la Capilla Sixtina.

El General Lopez Dominguez dará hoy cuenta á los Sres. Becerra y Linares Rivas, del resultado de la conferencia celebrada con el Sr. Sagasta.

Madrid 5.—10'15 m.

La «Gaceta» de Madrid publica el último decreto firmado por D. Alfonso XII, en el cual autoriza la boda de su hermana la Infanta D.^a Eulalia con el hijo del Duque de Montpensier.

El Sr. Montero Rios ha manifestado que llevará á la aprobacion de las Cortes cuantas reformas crea útiles á la enseñanza.

Madrid 5.—10'20 m.

Desmientese que D. Alfonso el hermano de D. Carlos, se halle en Venecia.

El Principe Pignatelli y el señor Elio hacen frecuentes visitas á don Carlos.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Sabas abad y san Pedro Crisólogo, ob. y dr.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

del Belenn en S. Francisco.

Mañana, primer domingo de mes y segundo de Adviento. En Sta. Maria, á las 9 y media Horas y luego la misa mayor con sermon del propio Evangelio por D. Antonio Pons Pbro. despues la misa última. Por la tarde luego de vísperas y completas la acostumbrada procesion del santísimo Rosario de Maria, y despues se dará principio á un solemne Triduo de preparacion á la fiesta de la Pureza Inmaculada de Maria que le dirigen sus Hijas todos los años, habrá sermon que dira hoy D. José Pons y mañana D. Narciso Panedas Pbro.

En las parroquias del Carmen y S. Francisco de Asis, tambien á la misa mayor ser mon de Adviento á cargo de los Sres. Cura-párrocos. Por la tarde visperas y S. Rosario.

En las Concepcionistas, por la tarde continuará las tardes de Adviento consagradas al Corazon de Jesus, con el Señor de manifiesto, sermon, trisagio y demás ejercicios.

En la Concepcion, continúa el devoto y solemne Novenario en preparacion á la fiesta de su excelsa Titular.

Lunes, por la noche, en S. Francisco se cantará solemnes Laudés en preparacion á la fiesta de la Purísima Concepcion; é igualmente en las Religiosas Concepcionistas.

Santo de mañana.

S. Ambrosio obispo y doctor.

TEATRO

COMPANIA LIRICO ITALIANA

6.^a de Abono 3.^a Serie

Mañana Domingo 6 Diciembre

Se pondrá en escena la ópera en 4 actos titulada

LA MARTA

Precios en taquilla.

Plateas, 6.^{oo} pesetas.—Palcos primeros, 8.^{oo} pesetas.—Palcos segundos, 4.^{oo} pesetas.—Palcos terceros, 2.^{oo} pesetas.—Butacas, 1.^{oo} pesetas.—Sillas, 0.⁵⁰ pesetas.—Entrada general, 0.⁵⁰ pesetas.—Niños y soldados, 0.²⁵ pesetas.

A las 8

Barcelona 4.-6 t.

4 p. ^{oo} oiento int.	55'750
4 p. ^{oo} Exterior.	54'950
4 p. ^{oo} amortizable.	73'870
B. H. de Cuba.	86'120
B. Hispano Colonial.	42'500
Crédito Mercantil.	40'500
Banco de Cataluña.	20'000
F. C. de Barcelona á Francia.	38'870
F. C. del N. de España.	86'000
Orensés.	17'620
F.-C. Tarrag., Barna. y Francia 3 p. ^{oo}	61'750
F.-C. de Medina á Orense y Vigo.	43'000
Id. Almansa.	54'500
Id. Norte.	67'500
Madrid 4	
4 p. ^{oo} perpétuo.	55'500
4 p. ^{oo} amortizable.	73'600
B. Hipotecarios de Cuba.	85'900

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 5 DE DICIEMBRE DE 1885

Jefe de día.—El Sr. Comandante de Artillería D. Joaquín Delgado.
Parada, Visita de hospital reconocimiento de provisiones y Oficial de Vigilancia Filipinas.
El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

Movimiento del Puerto.

Despachados el 5

Para Barcelona vapor correo «Nuevo Mahonés» Cap. D. Miguel Tudury con 22 trips. efs. y la correspondencia.

ANUNCIOS.

D. Enrique del Todo y Pont,
Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el día 19 de Diciembre próximo, á las once de la mañana, se vendrá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado siendo la postura competente y con arreglo al pliego de condiciones formado al efecto, la casa número sesenta y uno de la Calle Cos de Gracia de esta Ciudad, de pertenencia de la herencia de D. José Mir y Triay, en la inteligencia que los licitadores deberán conformarse con los títulos de propiedad presentando sin derecho á exigir ningunos otros, cuyos títulos y pliego de condiciones quedan de manifiesto en la Escribanía para que puedan examinarlos los que quieran tomar parte en la subasta pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en cierto juicio ejecutivo que contra dichos herederos se sigue en este Juzgado sobre pago de Cantidad.

Mahon veinte y cuatro Noviembre de mil ochocientos ochenta y cinco.—Enrique del Todo.—Ante mi Lorenzo G. Pons Escribano.

PIANINOS

Hay para alquilar de muy buenas voces en la calle de Alonso III números 8.

LA MARGARITA EN LOECHES

IMPORTANTISIMO A LA HUMANIDAD

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor D. Manuel Saenz-Diez, acudiendo á los copiosos manuales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son las más poderosas purgantes, y las únicas que contienen carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas La Margarita más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en Exposicion Internacional de Niza, distincion hasta ahora no concedida.

D. ANTONIO ANGLADA DENTISTA

Médico-cirujano. Sócio corresponsal de la Real Académia de Medicina y Cirujía de Palma, del Instituto estomatológico de Barcelona, alumno interno por oposicion del Hospital de Sta. Cruz de Barcelona.

Ofrece sus servicios al público Mahonés.

Calle de la Infanta, 42

ALFOMBRAS

GRAN SURTIDO DE ULTIMA NOVEDAD

Las hav de pita, junco y pleita propias para esterar salas, habitaciones, escaleras y comedores, desde 4 reales el metro hasta 20 reales vellon. REDONDELES de todas dimensiones.

Tambien se encontrarán ESTERITAS DE COCO de todas dimensiones á precios equitativos. Escobas francesas á 1 peseta una.

Cordelería de la VIUDA DE THOMAS E HIJOS, Arraval 3 MAHON

LA PREVISION

Sociedad anónima de seguros sobre la vida á prima fija, domiciliada en Barcelona Plaza del Duque de Medinaceli, núm. 8.

Capital social de 5.000.000

Esta sociedad se dedica á construir capitales para formacion de dotes; redenciones de quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que debe asegurar, aun despues de su muerte, el bienestar de sus hijos: al hijo que con el producido de su trabajo mantiene á sus padres: al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia: al que habiendo contraido una deuda, no quiere dejarla á cargo de sus herederos: al que quiere dejar un legado sin menos cabo del matrimonio de su familia, etc.

Casi en la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede tambien el suscriptor optar por la: Pólizas sorteables, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos.

Hay tambien el «Seguro Popular» combinacion de gran utilidad para los jornaleros, sirvientes y clases menos acomodadas. Para detalles y explicaciones dirigirse al representante en Menorca, D. Pascual J. Hernandez.—MAHON.

Casa en Villa-Carlos

Hay en venta una muy bien situada. Informarán en esta Ciudad Calle de S. Juan n.º 46.

MUEBLES USADOS

En esta imprenta informarán de quien los compra.

CAJA DE AHORROS Y CREDITO

Dirección: calle Cedaceros, 7 MADRID

Venta á plazos de valores públicos, cotizados en Bolsa, con interés y con primas de amortizacion desde 1.000 hasta 200 mil frs. en metálico.

Esta Sociedad para facilitar el ahorro, fuente de la riqueza proporciona la adquisicion de valores públicos de primer orden como obligaciones del Crédit Foncier de Francia, de la Ville de Paris, etc, garantizados por el Estado, con la gran ventaja de que el suscriptor en vez de tener que pagar su valor en el acto, lo va satisfaciendo en pequeños plazos de 10 ó 20 pesetas mensuales.

Los beneficios que al suscriptor, reporta son los siguientes:

- 1.º Cobra, desde el primer plazo, el coupon correspondiente á toda la obligacion.
- 2.º Opcion á los sorteos es decir que con un desembolso de 20 ptas. puede lograr un premio de 100.000 ó 200.000 ptas
- 3.º Seguridad absoluta y evidente, pues esta Sociedad única de su clase en España no guarda esos valores en el extranjero ni los retiene en su poder como las demas compañías sino que los pone en deposito en un banco da primer orden domiciliado en Madrid que garantiza su custodia, cobra y paga en su caso á los suscritores.

Para mas detalles dirigirse á su representante en Menorca á D. Pascual José Hernandez.

Vino tinto

de vina vieja, puro y fino del término de los Caballeros de Mallorca á 2 reales von. el litro; y á 3 pesetas el cuarter, con patente de venderlo.

BACALAO fresco superior á 15 céntimos libra. P.ª Pescadería, 24.

PARA VENDER

Lo está la casa calle del Rector n.º 8. Informarán en la calle del Sol n.º 39.

SOCIEDAD ANÓNIMA

La Industrial Mahonesa

Se convoca Junta general extraordinaria para el día 19 de Diciembre próximo á las once de la mañana, con objeto de acordar si la Sociedad ha de seguir rigiéndose por sus Estatutos ó someterse á las prescripciones del nuevo Código de comercio.

Dicha Junta tendrá lugar en el local de sesiones de la sociedad, y si en el día señalado no pudiera constituirse por no concurrir la representacion de la mitad mas una de las acciones emitidas, se celebrará otra el día siguiente, á la misma hora, y sus acuerdos serán valederos, cualquiera que sea el número de accionistas que á ella asistan.

Los señores accionistas que deseen concurrir á dicha Junta, deberán depositar sus acciones en poder de cualquiera de los Directores de la Sociedad, don Juan Matorell y Caules en Mahon y don Joaquin M.ª Tiuorer en Barcelona, dentro de los plazos marcados en el art. 14 de los Estatutos.—Mahon 16 Noviembre 1885.—Juan Orfila, Secretario.

CALENDARIOS DE PARED

LLA TADOS AMERICANOS

PARA EL AÑO

1886

Calendarios de las Baleares

para el año 1886

Se hallan de venta en la imprenta de M. Parpal, y en la Librería de D. Gabriel Bals, calle de Adnóver número 33 Mahon, y en Ciudadela, Librería de Cursach, calle de san Francisco núm. 13.

LOS MISERABLES

por Victor Hugo

Se publica por entregas al precio de medio real cada una. Ilustrarán la obra magníficos cromos.

Se suscribe en la Librería de G. Bals, calle de Adnóver núm. 33, donde se halla de manifiesto un album y la 1.ª entrega.

EL REGENERADOR DEL CABELLO

Detiene inmediatamente la caída del cabello y lo reproduce continuando su uso, comunicándole vigor y lozanía: limpia la cabeza, cura la caspa y hace desaparecer la pesadez y dolores de cabeza.

De venta: Farmacia de Juan Prat, Arraval, 12. MAHON.

INFALIBLES ESPECÍFICOS

Se cura la tos; por 2 pesetas; el asma, por 2 id.; la garganta, por 2; las fiebres, por 2; el estómago, por 2; la jaqueca, por 3; los dolores de todas clases, por 3; la gota, por 2; la esterilidad é impotencia, por 5; los herpes, por 2; los tumores, por 5; el cáncer, por 3; la vista, por 4; la sordera, por 3; y las hernias, por 10.—Dirigirse, acompañando el importe en sellos ó letras, al Instituto Médico-Celular.—Barcelona.

LA REVISTA ESCOLAR

PUBLICACION SEMANAL

dedicada exclusivamente á los Profesores y alumnos de primera y segunda enseñanza.

Un folleto semanal de 16 páginas costará 1 peseta cada mes.

Admite suscripciones la Librería de Bals, calle de Adnóver, 33.

El 15 del corriente mes se despachará para esta de Barcelona la goleta S. JAIME Sirva de gobierno á los cargadores.

PARA BARCELONA

Saldrá á mediados de la semana entrante el pailebot MARIA al mando del capitán D. Sebastian Pons. Lo despacha D. Jaime Marqués de este comercio.

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.